

Protokoll des öffentlichen AStA-Plenum vom 14.12.2017, 14:15 Uhr bis 16:07 Uhr

Anwesende Jessi (SoBi), Tine (SoBi), Steffen (ÖffRef), Martha (HoPo), Maik (Kultur), Annabell (Vorsitz), Lars (Fachschaften), Nikolaus (Finanzen), Liam (ÖffRef), Anna (HoPo), Jan (ÖkoTi), Stefanie (ÖkoTi)

Referent*Innen:

Gäste: Nina (Projektstelle Newsletter)

Sitzungsleitung: Jessi

Protokollant*In: Tine

Anmerkung: Abstimmungen werden in der Form (Fürstimmen/Enthaltungen/Gegenstimmen) protokolliert.

TOP 1 **Begrüßung durch den Vorsitz und Vorstellungsrunde**

Vorstellungsfrage: Warum magst du Vorstellungsfragen?

TOP 2 **Festlegung der Redeleitung und der Protokollführung**

s.o.

TOP 3 **Bestätigung älterer Protokolle:**

Protokoll vom 07.12.2017

Das Protokoll wird angenommen. (12/0/0)

Protokoll vom 25.20.2017

Das Protokoll wird angenommen. (8/4/0)

TOP 4 **Termine**

- a) **24.12.2017, 17:00 Uhr:** Heiligabend
- b) **12.01.2017,** Neujahrsempfang Rektorat
- c) **13/14.01.2017,** Vollversammlung Aktionsbündnis gegen Studiengebühren

TOP 5

Verlängerung von Projektstellen

a) Vorstellung Projektstelle Newsletter

Der*die Inhaber*in der Projektstelle Newsletter stellt sich vor und berichtet von seiner*ihrer Arbeit. Dabei ergeben sich folgenden Anmerkungen:

- Newsletter teilweise unübersichtlich, aber Arbeit gut.
- Verlinkungen und Design sind aus technischen Gründen vorerst nicht änderbar.
- Verbesserungsvorschläge sollen gesammelt und vom ÖffRef und der Projektstelle besprochen werden.

b) Projektstelle „Ideologiekritik“

Die Reihe „Veranstaltungen zur Ideologiekritik“ will einen kritischen Blick auf einige Grundkategorien der Gesellschaft richten. Dazu gehören u.a. der Staat, die Politik, das Recht und die Arbeit. Auf diese Kategorien beruft sich häufig auch die gesellschaftliche Linke positiv. Wie sinnvoll dies im Sinne einer grundsätzlichen Kritik der Lebensverhältnisse im Kapitalismus ist, soll Inhalt der Reihe sein.

Der vorgeschlagene Zeitraum beträgt 2 Monate (Dezember `17 und Januar `18), die Person soll mit 350€ pro Monat gefördert werden.

Der Antrag auf Verlängerung der Projektstelle wird angenommen/abgelehnt.

(12/0/0)

c) Richtlinie Mehrfachengagement

- 1.) Tätigkeitsfelder dürfen sich nicht überschneiden.
- 2.) Vorsitz und Finanzer dürfen nicht doppelt beschäftigt sein
- 3.) Keine Projektstelle beim eigenen Referat

Richtlinie gilt für alle, auch Autonome Referate.

Die Richtlinien werden angenommen. (12/0/0)

TOP 6**Finanzanträge****a) Richtlinie Abrechnung von Kosten**

Das Finanzreferat wird sich mit der Erstellung einer Richtlinie zur Abrechnung kleinerer, interner Kosten auseinandersetzen.

b) Finanzantrag „Merchandise“, Öffentlichkeitsreferat

1000€

Merchandise Artikel wurden bereits besprochen, jetzt sollen sie bestellt werden. Es wurden verschiedene Angebote eingeholt.

Sattelschoner sind nicht mehr dabei, weil sie doch teurer waren als gedacht, da Druck extra gezahlt werden müsste (>1€).

Der Finanzantrag wird angenommen (11/0/1).

TOP 7**Updates der Referate****ÖkoTi**

- a) Fragebogen Mesa: Fragen ausgearbeitet, es werden nicht alle übernommen (Veggie-Day, Abendangebot Ring Mensa, Coca Cola im Angebot) – Gespräch dazu mit Studierendenwerk findet zeitnah statt

HoPo

- a) Bericht über (hoffentlich bald beschlossenen) Senatsbeschluss gegen Studiengebühren für Nicht-EU Ausländer
- b) Workshop zu Anwesenheitspflicht für den Tag der Lehre wurde mit SoBi Referat gemeinsam geplant

ÖffRef

- a) Flyerangebot erweitern:
 - 1. ein weiterer Flyer zur Hochschulpolitik (Zusammenfassung für den HoPo-Reader)
 - 2. Flyer: „Wofür der AStA steht und was macht er?“
- b) AStA Kino: Termine wurden an Referate rumgeschickt, bis morgen müssen die Film(titel) an das ÖffRef geschickt worden sein, damit ein AStA Kino Programm erstellt werden kann.
- c) Stand zum Verteilen von Merch soll erworben werden
- d) Erstes AStA-Kino ‚Labyrinth des Schweigens‘ mit Input von einem Jura Professor findet am 16.1.2018 statt.
- e) Homepage geht voran
- f) Beutel bestellt (Beschluss letztes Plenum)

- g) Tag der Lehre: kurze Videosequenz von den Referaten, die erklären was sie in ihrem Vortrag behandeln wollen, damit das Video über die Feiertage fertig gestellt werden kann

Finanzreferat

- a) Forderung eines StuPa Berichts aller beschlossenen Projektstellen und Forderung einer Ausschreibung aller Projektstellen (Satzungsänderungsantrag); Alternativ wäre es auch vorstellbar, wenn ein*e Oppositionelle*r ins AstA Plenum kommt und sich hier anhört, wie die Projektstelle vorgestellt wird
 - b) Haushalte wurden im StuPa nicht beschlossen, deswegen müssen die in einer weiteren Dringlichkeitssitzung beschlossen werden, die Fragen zum HH können bis Freitag eingeschickt werden; HoPo Stelle soll debattiert werden, ebenfalls die Frage ob alle Referate aus einem Topf gezahlt werden sollen oder ob es pro Referat einen Topf geben soll (was nicht zielführend ist, weil das dazu führt, dass Referate die viel arbeiten sich nicht weiter ausweiten können)

Fachschaftenreferat

- a) Resolution gegen Studiengebühren sieht rosig aus

Vorsitz

- a) viel Arbeit zum Haushalt, Sitzung am Montag & evtl. Mittwoch
- b) Bulli-Verleih Onlinesystem
- c) Onlineerstattungstool für Semestertickets soll es im April geben

Kultur & Diversity

- a) Treffen mit autonomen Referaten zum Markt der Möglichkeiten (AstA hat 4 Stände, bei Interesse bis morgen bei K&D melden) und zum Tag der Lehre
- b) Vortrag ‚Konkrete Handlungsmaßnahmen gegen Diskriminierung‘ macht Lukas
- c) Saziye hat einen KuSeTi Flyer gemacht, dieser muss designtechnisch überarbeitet werden
- d) Treffen mit Sina (Frauenreferentin & Baracke)

Soziales & Bildung

- a) Antisemitische Ausschreitungen: da sollten wir uns in irgendeiner Form zu äußern; Veranstaltungen gegen Antisemitismus im juristischen Bereich wären spannend und sinnvoll und wichtig. Gleichzeitig ist es ein massiv sensibles Thema, weshalb wir vorsichtig sein sollten.
- b) Workshop Tag der Lehre mit HoPo
- c) Vortrag KI war am Donnerstag, war erfolgreich
- d) Ausarbeitung Workshop Datenschutz

TOP 8

Öffentlichkeitsarbeit

- a) T Shirts für öffentliche Auftritte, Grundsätzlich wären T-Shirts sinnvoll für öffentliche Aktionen, aber: (i) Eigenbeteiligung? (ii) T-Shirts/Pullis? (iii) Wir haben noch T-Shirts von der Bildungskampagne, auf der anderen Seite (iv) werden die

Pullis nicht in ‚rauen Mengen‘ bestellt und es kann auch eine Eigenbeteiligung geben (v) fairtrade?

TOP 9 **Thema der kommenden Dienstbesprechung**

Liam meint wir hatten eine Liste mit möglichen Themen der Dienstbesprechung. Die Anwesenheit bei ASTA Dienstbesprechungen lässt momentan zu wünschen übrig. Es soll ein neuer Termin erdoodelt werden.
Die Themen der kommenden Dienstbesprechungen werden Bildungskampagne & LAT sein.

TOP 10 **Sonstiges**

- a) Abschlussfeier am Freitag (15. 01) ab 20 Uhr.
- b) Plenum 21.12 findet statt
- a) What about Klausurtagung??!

Für die inhaltliche und formale Richtigkeit: Tine Heni